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EDITORIAL

La nouvelle année a déjà bien 
commencé ! Les meilleurs vœux 
ont été souhaités, les galettes 
savourées et les rois et reines 
couronnés ! Et voici, comme un 
petit cadeau surprise, un nouveau 
journal que nous sommes heureux 
de vous transmettre.

Gérard Breuil, ami art iste-
peintre qui a accompagné le 
Sappel dans la réalisation de 
nombreuses œuvres comme le 
Chemin de croix, les tableaux de 
la miséricorde et le quadriptique 
offert au Pape, était aussi dans 
les coulisses des journaux du 
Sappel depuis longtemps. Nous 
le remercions chaleureusement 
d'avoir œuvré, pendant toutes ces 
années, à la mise en forme de 
ces quelques pages précieuses, 
trésor de la parole et de la vie 
des familles du Quart-Monde, 
témoignages d'amis, ouverture 
à notre monde qui ne peut se 
déployer sans ce lien fraternel 
avec les plus petits.
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Gérard laisse désormais la main 
à Séverine Allart, infographiste de 
Reims. Le journal du Sappel fait 
donc « peau neuve » ! Nouveau 
style, nouvelles couleurs, agréable 
surprise pour les uns, regrets 
pour d'autres...il continuera de 
faire le lien entre nous, de porter 
la voix et les aspirations des plus 
pauvres, de témoigner de leur 
vie et de la joie de les rejoindre. 
Puisse-t-il continuer de nous 
émerveiller, de nous surprendre, 
de nous bousculer, de nous 
inspirer, de nous mettre debout 
pour un monde plus juste et plus 
fraternel.

Tout au long de ces pages, vous 
retrouverez les prédelles des 
tableaux de la miséricorde : petites 
œuvres réalisées à la peinture à 
l'huile, humbles, simples, mais 
en même temps puissantes et 
sensibles, offrant un écho et une 
respiration aux articles.

Belle lecture à chacun et belle 
entrée en Carême.

Nathalie Galloy
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Personnellement, 
m a  p r e m i è r e 
rencontre fut avec 
to i ,  en tant  que 
médecin.

Comme beaucoup de personnes 
peuvent en témoigner tu étais 
attentif, tenace pour arriver à 
soulager les maux des enfants, 
n’hésitant pas à revenir le 
lendemain et plus pour assumer, 
et ce sans autres honoraires. 
Fidèle à ta vocation. Tu as innové 
la PMI au terrain du Maroc*, 
toujours en souci des enfants en 
peine et de leurs mères.

Engagé à ATD Quart-Monde, 
c’est là que je t’ai vraiment 
rencontré dans un projet partagé 
avec tant d’autres, familles en 
difficulté, volontaires, alliés. Que 
de vrais amis en ce combat… 
sans oublier ta chère Denise 
évidemment, bien engagée avec 
toi. Dans ce cadre d’ATD, vous 

étiez responsables entre autres, 
du groupe de spiritualité, groupe 
qui a rejoint la Communauté du 
Sappel, où tu as été très présent 
dès le début et jusqu’au bout, 
fidèle toujours. 

Ta foi était solide,  
mais pas coincée !

Personnellement nous avons 
beaucoup partagé.

Tu étais cultivé et tes lectures 
t’ouvraient à des idées nouvelles. 
Idées qui te venaient aussi 
de tes petits-enfants, dont tu 
étais très fier, nous faisant part 
régulièrement des arrivées 
des arrières…

Tu nous manques déjà, 
Gérard,  

mais notre foi te pense 
Vivant, autrement.

 
Monique Massart 

*Quartier marginalisé de Reims,  
où vivent les gens du voyage.

GÉRARD

Gérard Degy, ami du Sappel à Reims, nous a quittés le 9 septembre 
2023. Médecin, il avait instauré une permanence de PMI au cœur 
d'un quartier très pauvre, l'une des premières en France. Toute sa vie, 
il s'est engagé auprès des plus petits.
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Vous avez soigné 
nos enfants à la PMI 
Chalet-Tunisie il y a 
37 ans. Vous aviez 
une façon de nous 

parler avec douceur, et ne faisiez 
pas attention à notre pauvreté, 
vous nous saluiez, vous nous 
touchiez l’épaule amicalement, 
vous nous demandiez si on 
allait bien... 

Vous étiez plein de bonté, 
investi avec les gens  

les plus pauvres,  
toujours bienveillant.

On vous vouvoyait, on avait 
beaucoup de respect pour vous. 
Vous veniez chercher les uns 
et les autres, on pouvait vous 
parler. Vous étiez un grand 
ami, Monsieur Degy ! On vous 
considérait comme un frère, 
vraiment gentil, très simple, 
homme plein de bonté. Vous 
preniez soin de nous.

Vous nous parliez beaucoup de 
votre femme avec amour… 

Oui toujours avec amour ! 

Ça donnait l’impression qu’elle 
était toujours là !

Vous étiez très croyant. Vous 
êtes venu cette année encore 
au Chemin de croix que l'on a 
animé, heureux d’être là, mais 

disant que c’était la dernière fois. 
Vous étiez très fatigué. Pour faire 
ce que vous avez fait, il fallait que 
vous croyiez en Quelqu’un.

Vous méritez  
d’aller droit au paradis.  

Pour nous, vous êtes un Saint
 

Michèle Maire,  
Sandrine Badets,  

Claudine Drancourt,  
Monique Charlet,  

Jacqueline Stanewiez
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LITANIE DES BONNES NOUVELLES
RÉSEAU ST LAURENT – LOURDES 2023

Béni sois-tu, Seigneur, pour la 
fraternité que nous vivons grâce 
au regard bienveillant des autres. 
Cette fraternité nous permet de 
nous connaître tous, de nous 
ouvrir, de dire les choses qu’il y 
a au fond de nous, de ne 
pas nous sentir seuls dans 
la maladie. La fraternité 
nous apprend le pardon.  
Merci Seigneur !

Béni sois-tu, Seigneur, 
pour les frères si différents que 
tu m’as appris à aimer.

BÉNI SOIS-TU POUR TOUS NOS 
CHEMINS DE FOI !... ILS SONT 
UNE BONNE NOUVELLE !

Bonne nouvelle ! Nous pouvons 
tous être lumière les uns pour 
les autres et ensemble pour tout 
le monde !

Bonne nouvelle ! l'Esprit est 
venu m'ouvrir les yeux.

Bonne nouvelle ! Notre 
paroisse est accueillante ! 
On peut se regarder les uns 
les autres et notre équipe 
fraternelle “Soleil” y est pour 
quelque chose !

Bonne nouvelle ! Beaucoup 
d’entre nous s’engagent petit 
à petit pour accompagner les 
résidents handicapés d’un hôpital 
ou d'un foyer de vie. Ils peuvent 

Dix ans après Diaconia 2013, le pèlerinage St Laurent a rassemblé 
l’été dernier à Lourdes plus de 1000 personnes de toutes conditions 
pour célébrer la participation des plus pauvres à la vie de l’Église 
et du monde.

Les 120 Fraternités qui composent le Réseau St Laurent étaient 
invitées à partager leurs bonnes nouvelles pour les rassembler en 
une grande litanie. Proclamée le jour de la St Laurent, cette litanie a 
résonné dans tout le sanctuaire de Lourdes tandis que les pèlerins 
se mettaient en mouvement, cœurs palpitants s’ouvrant en fleurs 
jusqu’à former une immense chaîne de communion sur l’esplanade 
de la basilique ! Extraits…
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ainsi venir avec nous à la messe 
le dimanche !

BONNE NOUVELLE ET BÉNI 
SOIS-TU !

Béni sois-tu, Seigneur, pour 
m’avoir accepté dans la Diaconie. 
Cela me fait énormément plaisir. 
Dieu, tu es grand !

Béni sois-tu, Seigneur, car 
malgré les soucis j’ai confiance 
en Jésus Christ pour l’avenir et 
en l’amour que je porte !

Béni sois-tu de m’avoir apporté 
que du bonheur. Depuis que j’ai 
repris ma foi en mieux, tu m’as 
ouvert un chemin !

Béni sois-tu pour Diaconia 2013 
à Lourdes où la présence des 
jeunes m’a rassuré que l’Eglise 
est vivante et vivra encore !

B É N I  S O I S -T U ,  N O T R E 
S E I G N E U R ,  P O U R  TO U S 
LES FRUITS DE L'ESPRIT  !

I L S  S O N T  L A  B O N N E 
NOUVELLE POUR NOUS  
ET POUR LE MONDE !

Bonne nouvelle ! J’ai été bien 
accueillie quand je suis revenue 
après plusieurs mois d’absence 
à cause de ma santé.

Bonne nouvelle de ta venue 

dans notre monde, tous les jours, 
au milieu de la nuit, du désespoir 
et de tout ce qui semble foutu !

Bonne nouvelle de ton amour, 
pour tous, sans exception, jusqu'à 
la fin des temps !

BONNE NOUVELLE DE TA 
PRÉSENCE AU MILIEU DE 
NOUS ! NOUS TE CHANTONS 
ET NOUS TE BÉNISSONS !

Béni sois-tu, Seigneur, j’ai 
plus de patience, de douceur, 
j'ai envie de partager le peu que 
je peux avoir, servir l’autre à ma 
possibilité.

Béni sois-tu, Seigneur, pour 
l’amour que j’ai reçu de mes 
frères et sœurs, et que j'ai plus 
de confiance en moi, ainsi que 
de paix.

Béni sois-tu pour tous les 
partages d’Evangile que je fais 
avec mes frères.

Béni sois-tu pour les longs 
moments devant toi en prière.

Béni sois-tu pour la paix, pour la 
joie, pour l’amitié et surtout pour 
mon toit et mes papiers.

BÉNI SOIS-TU SEIGNEUR…

Pour toutes les cloisons que tu as 
fait tomber devant moi et autour 
de moi.
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Béni sois-tu, Seigneur, pour 
la force d’amour et de guérison. 
Béni sois tu pour ta patience 
avec moi.

Béni sois-tu, Seigneur, pour 
pouvoir m’aider à grandir avec 
ma famille et être comme les 
autres enfants.

BÉNI SOIS-TU SEIGNEUR, 
NOTRE DIEU, ET VIENS NOUS 
DONNER TA PAIX !

...nous en avons tant besoin dans 
le monde entier, et pour mettre 
la fraternité en pratique !

Béni sois-tu pour chacun et 
chacune d'entre nous, pour tous 
tes enfants, vivants de tous les 
temps, de tous les continents, de 
toutes conditions.

Viens bénir les absents, les 
malades, les prisonniers, les 
humiliés...

Viens bénir ceux qui sont à terre, 
et tous ceux qui n'osent pas sortir 
à ta rencontre.

Viens bénir nos amis, nos 
proches, nos familles...

Viens bénir nos ennemis, et ceux 
qui nous ignorent...

Viens bénir ceux qui, en nous 
blessant, ne savent pas ce qu'ils 
font...

Viens bénir aussi ceux que 
nous avons blessés ou ignorés, 
ceux que nous ne savons plus 
approcher...

Béni sois-tu pour ta miséricorde 
et pour ton Esprit qui fait toute 
chose nouvelle !

Maison du 60
Bonne Nouvelle Quart-Monde

Fraternité Georgette
Pierre d'Angle de Rennes 

Soleil Plaisir 
Fraternité Saint Laurent

 Le Sappel 
Vagabonds de l'Espérance
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NOTRE PÈRE  
QUI ES AUX CIEUX

Le Père est dans l’univers, il veille 
sur nous. Il est là, il nous protège, 
il est puissant, il ne donne que 
de l’amour. 

Il veut que nous l’appelions 
« Père » et que nous soyons en 
lien avec lui de cette façon-là. 
Nous les enfants de Dieu, nous 
sommes tous des frères et des 
sœurs, c’est comme un arbre 
gigantesque, une grande famille. 
Tous nous avons le même Père, 
il nous réunit.

QUE TON NOM 
SOIT SANCTIFIÉ

C’est un nom de joie, un nom de 
fête ; qu’il soit reconnu et connu 
de tout le monde. Cela nous fait 

penser au sang du Christ : c’est 
un saint. Tous les saints, passés 
et à venir, Dieu est au-dessus 
d’eux.

QUE TON RÈGNE VIENNE

Père, que ta force vienne sur 
nous, qu’elle nous traverse 
de haut en bas et que nous la 
donnions. Ton Règne, c’est ton 
soutien au quotidien, comme 
l’Esprit Saint, et il nous fait aller 
vers l’avant.

QUE TA VOLONTÉ SOIT FAITE  
SUR LA TERRE  

COMME AU CIEL

J’accueille ta volonté, comme la 
statue de Marie dans la grotte de 
Lourdes. Elle demande quelque 
chose à Dieu et ensuite elle ouvre 
les mains parce qu’elle veut 

MÉDITONS LE NOTRE PÈRE...

Dans notre groupe de prière de Vénissieux, nous avons perçu que 
le Seigneur nous invitait à prier davantage. Mais prier seul n'est pas 
facile. Nous avons alors décidé, à chaque début de nos rencontres, 
de commenter tous ensemble une des phrases du Notre Père en 
espérant que cela aiderait chacun et chacune à prier le Père.

Nous vous partageons ces commentaires, peut-être nourriront-ils 
aussi votre prière.
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donner ce qu’elle a demandé. 

Marie a été appelée par Dieu, elle 
savait qu’elle allait perdre son fils. 
Dieu était avec elle.

DONNE-NOUS AUJOURD’HUI 
NOTRE PAIN DE CE JOUR

Jésus nous donne son corps et 
son sang : nous avons besoin 
de Jésus pour vivre. C’est un 
peu comme si nous disions : 
« Jésus viens ». 

C’est aussi ce dont nous avons 
besoin dans la journée : le 
pain, le travail pour faire le pain 
ou l’acheter, la santé, la paix 
et aussi tous ceux que nous 
rencontrerons. Nous le lui 
demandons aujourd’hui et nous 
avons confiance qu’il le donnera 
pour le jour suivant.

PARDONNE-NOUS NOS 
OFFENSES COMME NOUS 

PARDONNONS AUSSI À CEUX 
QUI NOUS ONT OFFENSÉS

Avec Dieu c’est facile : il pardonne, 
il ne revient plus dessus. Mais 
nous, les hommes, ce n’est pas 
toujours comme ça. Nous n’avons 
pas le coeur de miséricorde 

de Dieu pour pardonner. Mais en 
disant « pardonne-nous », cela 
nous aide à nous rendre compte 
que nous sommes tous dans le 
même bain, même si les nœuds 
entre nous sont plus difficiles 
à défaire.

Quand nous faisons le geste, nous 
caressons pour effacer l’offense, 
comme si nous caressions le bien. 
Et comme cela nous enlevons 
le mal. Nous devenons ensuite 
des frères et des sœurs. 

À force de parler à Jésus et de 
parler avec d’autres personnes 
qui ont les mêmes problèmes, 
cela s’estompe, et cela aide 
beaucoup pour enlever le mal.

NE NOUS LAISSE PAS 
ENTRER EN TENTATION MAIS 

DÉLIVRE-NOUS DU MAL

Il y a des démons qui ne veulent 
pas que nous priions. Nous 
devons rester sérieux, sincères, 
prier d’une prière belle, pleine 
de lumière. Parce que plus on 
s’approche de Dieu, plus on veut 
suivre les pas de Jésus, plus on 
est testés dans nos journées. 
Mais nous avons confiance en 

...NOTRE PÈRE
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Dieu, nous le remercions de sa 
fidélité et de son aide parce qu’il 
sait que nous sommes des êtres 
faibles.

Jésus est là, le démon aussi, c’est 
un combat pour nous jusqu’à la 
fin. Le mal, il faut le contourner, 
ce n’est pas toujours simple, mais 
Jésus est là. Que nous ne soyons 
pas jaloux ni envieux des autres.

CAR C’EST À TOI 
QU’APPARTIENNENT LE 

RÈGNE, LA PUISSANCE ET LA 
GLOIRE POUR LES SIÈCLES 

DES SIÈCLES, AMEN

Oui, c’est à toi qu’appartiennent 
les fondements de l’Église : 
le Règne. Ton Règne, c’est aussi 
de demeurer dans le coeur des 
hommes et des femmes, de venir 
en nous.

Sur la croix, tu ouvres les 
mains pour envelopper tout le 
monde, nous emporter avec toi, 
nous accueillir. Tes bras sont 
tellement ouverts grands ! C’est 
ta Puissance et c’est la force 
pour l’homme.

Ta Gloire, c’est de pouvoir nous 
pardonner. Et cela, ça a du poids.

De toujours à toujours, c’est fixé, 
c’est collé, c’est du roc. 

Amen
 

Groupe de prière de Vénissieux
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Devant la tâche immense et 
aussi devant ce cadre beau 
et reposant de la Maison du 
Sappel, l'idée nous est venue de 
partager à plusieurs une journée 
pour prendre soin du jardin, 
tout en s'offrant un temps de 
ressourcement et de connexion 
à nos sens. Les personnes du 
groupe de prière sont invitées et 
les nouvelles « Abeilles de l'Ain » 
viennent fidèlement vivre une 
journée en plus des rencontres 
mensuelles de prière.

C’est une journée qui prend son 
temps, loin des bruits et de la 
vitesse du monde, comme un 
temps de désert. 

Dès la première journée, avec 
Marie, Michel, Anne-Marie, 
Chantal, Céline, Josiane, Brigitte 
et Annick nous ressentons 
de l’enthousiasme ! 

LES ABEILLES 
DE LA MAISON DE L’AIN

Le groupe des Abeilles est né à l’annonce du départ imminent de 
Pierre et Geneviève pour l’Algérie en mars 2023. Le souci du jardin de 
la Maison du Sappel a alors été confié à Annick et Brigitte. Aujourd’hui 
tout un groupe butine d’un massif à l’autre, comme des abeilles !  

Voici comment se vivent nos 
journées :
- Temps de louange

- Temps de méditation pour ouvrir 
nos 5 sens

-  P romenade  méd i ta t i ve , 
silencieuse et solitaire, puis en 
groupe, partage d’un mot, d'une 
émotion, d'un ressenti

- Atelier jardin deux par deux 
ou seul

- Repas partagé

- Atelier jardin plus long

- Bilan « qui prend son temps » : 
comment je repars ? Les fruits 
que je garde ? Les choses 
à changer ? Les projets ?...
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On s'aperçoit qu'ensemble, on 
fait des choses qu’on ne fait pas 
chez soi, tout seul. L’ouverture 
de nos cœurs, de nos corps et 
de nos esprits nous pousse à 
créer et à nous émerveiller : nous 
confectionnons avec bonheur 
bouquets, croix, tableau pour la 
chapelle...

Au fur et à mesure des rencontres, 
la nature devient un contenant qui 
accueille nos lourdeurs, parle à 
nos cœurs et nous ouvre à la 
beauté de la Création. Elle est 
un cadeau de Dieu qui nous 
rejoint là où nous sommes. 
La joie des oiseaux qui louent 
avec force, mais aussi la joie 
d’œuvrer ensemble, d’apprendre 
des choses les uns par les autres, 
créent la fraternité entre nous.

Nous sommes enseignés par la 
nature et par la façon dont elle 
parle aux uns et aux autres.

A une autre occasion, il est 
décidé de tenir un «Cahier des 
Abeilles» où sont consignés la 
météo et le suivi de notre travail 
au jardin. Il fait le lien avec ceux 
qui viennent après nous pour se 
ressourcer et œuvrer.

Nous recueillons aussi et gardons 
comme un trésor nos échanges 
de fin de journée. Ainsi, pour 
l’une de nous, ces journées hors 

du temps permettent de déposer 
les choses lourdes entendues 
à la télé ou ailleurs ; une autre, 
en voyant la vie qui renaît dans 
la nature, affirme que tant qu’il 
y a de la vie, il y a de l’espoir. 
Une troisième se met en position 
« écoute » et constate que c’est 
comme si son ouïe se réveillait 
et qu’il y a longtemps qu’elle ne 
s’était pas laissée abandonner 
dans la nature, elle se sent utile et 
c’est bon : la fraternité vécue est 
ce dont elle a besoin. Une autre 
encore déclare que les couleurs 
de la nature réchauffent son cœur 
et dit que Dieu pense à nous en 
nous offrant les premières fleurs. 
Les maîtres-mots sont : 

simplicité, fraternité, respect, joie, 
paix, silence, prendre le temps.

Dieu nous restaure,  nous 
enseigne, repose nos âmes. 
Il nous conduit dans la gratitude 
et l’émerveillement. 

Gloire à Dieu !

Annick Bozon

La Maison du Sappel 
est la maison du 

bonheur ! Elle est la 
maison du Seigneur 

et notre maison



Le sappel n°114 | février 2024 | 14

SOUTENEZ
LE SAPPEL
Le Sappel vit aujourd’hui exclusivement de dons. Votre générosité est 
vitale pour permettre au Sappel d’exister. Vos dons viennent financer 
l’accompagnement humain et spirituel des personnes du Quart Monde, 
les différents projets pastoraux et artistiques, l’entretien de lieux de vie qui 
accueillent nos différentes activités.

RAPPEL : si vous êtes imposables, vos dons sont déductibles de 66%.  
Un don de 200 € vous revient ainsi à 68 €.

Donnez en ligne et retrouvez toutes les informations pratiques sur  
www.sappel.info/jedonne (dons en ligne sécurisés).

Il est toujours possible de donner par chèque à envoyer à l’adresse 
suivante :

Le Sappel - 299 chemin de Grange Neuve - 38200 Chuzelles
• Don avec reçu fiscal : chèque à l’ordre de : Association Diocésaine de Lyon

• Don sans reçu fiscal : chèque à l’ordre de : Le Sappel
(La Fondation "Le Sappel Fraternité" est habilitée à recevoir IFI – LEGS – DONATIONS – Assurance-vie)

BULLETIN D’ABONNEMENT
Association Le Sappel

Nom :           Prénom :
Adresse :
Code Postal :     Ville :
Adresse électronique : 
  
  

Date :          Signature

Grâce à vos dons 
cette vie partagée 
pauvres et riches 

continue à se 
déployer !

Adhésion :          20 €  
Abonnement annuel au journal :  12 € 
Don :                     € 

http://www.sappel.info/jedonne
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À LIRE

La précarité pour tout 
bagage, un autre regard 
sur les Roms

Nicolas Clément, éditions de 
l'Atelier, 2022

Dieu a tant aimé le monde : 
petite théologie de la 
mission

Jean-Marc  Ave l ine ,  Cer f , 
septembre 2023

À VOIR

Exposition des Tondos

Œuvres sur la Création, réalisées 
dans les ateliers du Sappel

A Valpré, Lyon

Pendant toute la durée du Carême

JANVIER

2 0 - 2 1  j a n v i e r  :  S e s s i o n 
de théologie pratique à Nevers 
« Loué sois-tu mon Seigneur 
pour sœur notre mère la Terre »

29 janvier-1er février : Séminaire 
d ia loga l  à  Grange-Neuve 
sur l'espérance, à  partir de  
Romain 5 ; 2-5

FÉVRIER

2-3 février : Session diaconie au 
Centre Sèvres « Renaître d'en 
haut avec ceux d'en bas »

Agenda : 

www.sappel.info/agenda

TEMPS FORTS

mailto:contact@sappel.info
http://www.sappel.info
http://www.sappel.info/agenda


MÉDITATION

Si on écrivait tout ce que l’on dit 
de joyeux, de beau, de gai 
on pourrait dire que c’est 
Dieu qui parle. 
Et on écrirait une autre Bible, 
les témoignages de nos vies, 
en tant que disciples de Jésus. 
Et tout ce qui n’est pas beau, 
alors, 
on pourrait le laisser de côté 
et laisser Dieu 
être miséricordieux.

Sébastien Jedrzejewski


